

—Tan tirano es el gobierno democrático absoluto como un déspota; así, sólo un gobierno temperado puede ser libre. Sin estabilidad todo principio político se corrompe y termina siempre por destruirse.

—Si hay alguna violencia justa, es aquella que se emplea en hacer a los hombres buenos y, por consiguiente, felices; y no hay libertad legítima sino cuando esta se dirige a honrar la humanidad y a perfeccionarle su suerte. Todo lo demás es pura ilusión, y quizás una ilusión pernicioso.

BOLIVAR

Francia y Rusia no permitirán la menor invasión alemana en Checoslovaquia

Los estadistas están juntando la mano para la nueva hornaza

Muy pronto se ha olvidado el mundo de la horrorosa y universal tragedia iniciada en Europa en 1914. Como si el espantoso número de seres humanos muertos en la formidable lucha nada significase; como si tampoco importaran nada los millones de expatriados, baldos desvalidos o despojados, la humanidad del momento endereza ya sus pasos hacia una nueva conflagración, más terrorífica, de otro, que aquella.

La enseñanza de la lucha europea, de la cual esperaban los seducidos de la doctrina de violencia, conquista y destrucción, la cimentación de un orden nuevo de cosas, no puede ser más desconcertadora. Por eso ni esos mismos propugnadores de la guerra aguardan ya nada de una nueva lucha, a no ser la desintegración social más formidable, la ruina de los países, el hambre y la mutilación de pueblos, el despojo y la rapiña como métodos de suprema conquista, etc.

Los muertos, al fin y al cabo muertos son, y nadie podrá quitarles su eterno sueño la esperanza en el triunfo del santo ideal que llevó al sacrificio. Los desposeídos podrán reintegrarse en sus antiguos bienes o conquistar otros nuevos. Los expatriados regresaron a su patria. Pero los únicos que no podrán resucitar jamás a la fe perdida ni podrán considerar seriamente otra nueva, son esos mártires del ideal, que presenciaron la guerra, sobrevivieron a ella y han debido asistir a la sarcástica conculcación de todos los principios explotados momentáneamente para ennoblecirla.

Apenas si recordarán esos hombres, justamente escépticos, los días en que se hablaba con un entusiasmo incendiario de la libertad de la democracia, del desarme universal y de la defensa y liberación de los pueblos oprimidos. Letra muerta será todo eso ahora en (Pasa a la Página 3)

BERLIN, 16. UP.—El Fuehrer Hitler ya se encuentra de camino hacia esta capital, habiendo salido de Munich por la vía aérea a las dos y 50 minutos. En fuentes militares autorizadas se informa que el Fuehrer regresó precipitadamente desde Viena debido a que en las horas de la tarde de hoy vence el ultimatum enviado por el gobierno polaco al de Lituania respecto a un choque fronterizo ocurrido el día once de los corrientes, y por el cual Polonia exige satisfacción. La intención de Hitler era de permanecer varios días más en Viena.

PARIS, 16. UP.—El ministro soviético en esta capital, Jacob Souvitz, informó hoy al canciller Joseph Paul-Boucour que el gobierno de los Soviets está dispuesto a ir a la guerra en defensa de la integridad territorial de Checoslovaquia, caso de ser atacado ese país por Alemania. El canciller francés replicó que también Francia estaba dispuesta a socorrer a la nación checa. La ayuda de Checoslovaquia, según informan los expertos, consistiría en el despacho de numerosos aviones al iniciarse las hostilidades contra Checoslovaquia mientras se movilizan los ejércitos de ambas naciones.

REFUERZOS NAVALES FRANCESES LLEGARON A PUERTO VENDRES

PERPIGNAN, 16. UP.—El gobierno francés ha ordenado dos cazatorpederos adicionales al Puerto Vendres, elevando las fuerzas navales de la patrulla internacional a cuatro y además el prefecto del departamento de los Pirineos orientales llegó a dicho puerto con cien guardias móviles para vigilar esta base naval y para escoltar los refugiados españoles que llegan al campamento de Collioure. Mientras la frontera fue clausurada en Puigcerdá minutos después del mediodía, el tráfico en Cerbere continúa normal, y camiones con pro

LIMÓN TENDRÁ CAÑERÍA

Inmediatamente comenzarán los trabajos

Lo dispuso así el señor presidente de la República

El señor Presidente de la República en su visita a Limón, en compañía del señor secretario de fomento y del director general de obras públicas, dispuso la inmediata construcción de la cañería de Limón.

De acuerdo en ello ayer pertinentes a fin de que los trabajos den comienzo inmediatamente para que sea completada la importante obra.

En tal virtud puede decirse que Limón contará con cañería ya que tales son los propósitos del gobierno y las instrucciones que con tal objeto han sido giradas por el gobierno.

visiones enviadas a los obreros españoles por las uniones izquierdistas francesas pasaron sin dificultad. Se dice que el cierre de la frontera en Puigcerdá se debe a que muchos españoles capacitados para el servicio militar se han fugado del territorio de la Generalidad.

ENORMES CANTIDADES DE MATERIAL DE GUERRA RECIBIDAS POR EL GOBIERNO ESPAÑOL

PARIS, 16. UP.—Una fuente autorizada del núcleo republicano español en esta capital aseguró a la

United Press que el gobierno de Barcelona ha recibido una enorme cantidad de armamentos y municiones, incluyendo artillería pesada, e nestos últimos días, y que al mismo tiempo la "potencia vecina y amiga" facilitó al gobierno republicano varios oficiales expertos de su estado mayor para aconsejar a las autoridades militares republicanas. Los informantes hicieron ver la importancia de todo esto en vista del rápido avance hacia el Mediterráneo de las fuerzas nacionalistas, apoyadas por infantería, aviación y artillería italo-alemanas y moro regulares.

Desmentido el informe de que 30 mil Alemanes van rumbo a ESPAÑA

LA EMBAJADA ALEMANA EN LONDRES NEGÓ ESA INFORMACIÓN CATEGÓRICAMENTE

LONDRES, 16. UP.—Mediante un comunicado oficial la embajada alemana en Londres desmintió esta mañana el informe diciendo que un ejército alemán de treinta mil

hombres se había embarcado en puertos alemanes en barcos de esa nacionalidad para participar activamente en el conflicto español al lado de los nacionalistas. El comunicado califica los informes de la prensa extranjera como pura invención calculados a envenenar la atmósfera internacional.

CAMBIADAS AYER LAS CAPSULAS ADHESIVAS PARA LA CERVEZA

LAS FABRICAS DEBEN ADQUIRIR ESAS CAPSULAS EN PROPORCION AL VALOR DE LA CERVEZA QUE VENDEN

Texto del decreto emitido por el Poder Ejecutivo

El Poder Ejecutivo emitió el siguiente importante decreto que en el diario oficial de ayer se publica:

El presidente de la República, Decreta:

Artículo único.—El artículo 4º del decreto ejecutivo Nº 4 de 12 de los corrientes se leerá así: "Artículo 4º—Hasta el 16 de los corrientes, únicamente, la administración principal de rentas cambiará por cápsulas adhesivas, los marbetes para cubrir el impuesto de consumo que corresponda a la cerveza embotellada, que no utilizados y en per

fecto buen estado, conserven las fábricas de cerveza, en la proporción que corresponda conforme al precio de aquéllas y éstos".

Este decreto rige desde su publicación.

Dado en la Casa Presidencial, San José, a los quince días del mes de marzo de mil novecientos treinta y ocho.

León Cortés.
Despacho de Hacienda y Comercio.
El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.
El Secretario de Estado, en el Despacho de Hacienda y Comercio.

F. de P. Gutiérrez.

Anúnciase un nuevo programa de matemáticas para los colegios de segunda enseñanza

NO SE SABE TODAVIA SI LA SECRETARIA DE EDUCACION EMITIRÁ ESE PROGRAMA

A juicio de numerosos profesores urge reformar los programas actuales

El programa de matemáticas de los colegios de segunda enseñanza ha sido siempre objeto de muchos estudios, por tratarse de una de las principales asignaturas. Se ha anunciado, según informes que recogimos, que se emitirá un nuevo programa más de acuerdo con la realidad del momento educativo.

No se sabe, sin embargo, si la secretaria de educación emitirá ese programa durante el presente curso lectivo; pe

ro un numeroso grupo de profesores considera que es de urgencia introducir sustanciales reformas a dicho programa.

La junta de directores de los colegios de segunda enseñanza, en una de sus próximas sesiones, considerará este importante asunto, con objeto de ver si se sugiere a la secretaria de educación dar el decreto modificando el actual reglamento.

REGRESA AL PAIS EL PROFESOR TORRES ROJAS

ESTUVO EN GUATEMALA Y EN EL SALVADOR

Importantes estudios realizó en ambos países

La próxima semana habrá regresado al país, por la vía del Pacífico, el profesor don Benito Torres Rojas, distinguido elemento del cuerpo de profesores del Colegio Luis Gonzaga de Cartago.

El profesor Torres Rojas visitó Guatemala y El Salvador con objeto de realizar importantes estudios científicos, ya que él es uno de los más destacados naturalistas que cuenta Costa Rica.

En esas naciones fue objeto de cordial recibimiento el estimado compatriota, a quien elementos de valía de Guatemala y El Salvador prestaron valiosa ayuda para el mejor éxito de los estudios que realizó.

La mayor parte del tiempo ha permanecido el profesor Torres Rojas, en El Salvador.

Anticipamos al eminente educador nuestro atento saludo de bienvenida.

MONS. MAIZTEGUI, ARZOBISPO DE PANAMA, VENDRÁ PARA LA CONSAGRACION DE LOS DOS NUEVOS PRELADOS COSTARRICENSES

Ayer nos enteramos de modo oficial, que Su Excelencia el señor Arzobispo de Panamá, Dr. Maiztegui, vendrá para la Consagración de los dos nuevos Prelados costarricenses, Mons. Dr. Sanabria y Mons. don Juan Odendhal, M. S. S. Subido es que la ceremonia de la consagración se efectuará en la Santa Iglesia Metropolitana, el lunes 25 de abril, día del Apóstol San Marcos.

Se cree que otros Prelados centroamericanos tienen buenos deseos de asistir al solemnisimo acto, pero hasta el día, sólo se sabe de la llegada del Metropolitano de la Iglesia de Panamá.

Crónica de Sociedad

MISA DE REQUIEM

Miguel, Antonio, Nicolasa, José, Teresa y demás familia invitan a sus amistades a la misa de requiem, en descanso de su llorado padre

Don HONORIO CESPEDAS PORTILLA
(Que de Dios goce)

que se celebrará en la Santa Iglesia Parroquial de Curridabat, mañana viernes a las 8 horas.

La asistencia al santo sacrificio de la misa, comprometerá la gratitud de los deudos.

La partida del Revdo. Padre don Javier García El martes último, por la vía del Pacífico, partió para Honduras el Revdo. Padre don Javier García, redentorista. A pesar de que numerosos amigos se presentaron en la estación del Pacífico, para despedirlo, y con sospecha de que tomaría el tren aquí no fue posible localizar al egregio misionero, pues el Padre tomó el convoy en Ciruelas. No permitiré — nos dijo el sábado — estas dolorosas despedidas.

Lo cierto es que el Padre Javier ya va de viaje para la hermana república de Honduras, en cuya capital predicará para la Semana Santa. Breve será su paso por aquella tierra, porque — como él mismo nos lo manifestó, la Sagrada Obediencia lo fija, por ahora, en El Salvador.

El padre Javier vivió pocos años en Costa Rica; hizo, dentro del territorio, las mismas giras apostólicas que el gran Antonio de Marjil; regó la semilla del Evangelio por todas partes y como estaba animada su palabra del Espíritu de Dios, al par que la daba con una soberana elocuencia y suprema sencillez, a su paso corrían los sabios y los analfabetas, los grandes y los humildes.

Miles de admiradores deja en Costa Rica el gran misionero; pero no es una admiración vana; edificados con su palabra y con su ejemplo, los justos se edificaban y el ansia de perfección crecía oyéndolo; era indiscutiblemente, un gran edificador, de palabra honda, saturada de evangelio, de mística divina, de grandeza humana y moral. Y humilde y fuerte, cautivaba con la soberana sencillez de que abunda el imitador de Cristo.

Lleve un feliz viaje el inolvidable misionero y el Señor haga caer siempre su palabra en tierra abonada para que de él ciento por uno.

Natalicios
Han celebrado su cumpleaños las estimables damas doña Adriana Valverde de Prado, doña Manuelita Carranza de Esquivel, doña Matilde Guier de González, doña Sarita Chacón de Facio, doña Matilde Mendiola de Argüello de Vars, doña Isabel J. de Montealegre, doña Paulina Brenes de Salazar, doña Lupita Montealegre de Fábrega, doña Lydia Lindo de Agüero y doña Julieta Herrera de Campabadal; y los apreciables caballeros don Florentino Lobo C. y don Federico Volio González. Al saludar muy cordial y respetuosamente a todas estas distinguidas personas, hacemos votos por su felicidad.

Alegrías de un estimable hogar alemán
Nuestro distinguido amigo don José Sauter y su apreciable señora esposa doña María R. de Sauter, se encuentran de plácemes con el nacimiento de una preciosa niña. Al congratular muy sinceramente a los cristianos esposos por tan feliz acontecimiento, deseamos a la recién nacida toda género de dichas.

El Congreso Eucarístico en Budapest, capital Hungría, se efectuará durante los días 25 de Marzo de 1938

Un congreso eucarístico es la reunión de la Iglesia disidente bajo la presidencia de la Iglesia docente, y con entera sumisión a ella, se hacen estudios que unidos a la oración, y con el intercambio de ideas, son manifestación grandiosa de la vida católica, cuyo acrecentamiento, búscase en la glorificación de la Sagrada Eucaristía pidiendo al mismo tiempo el remedio de las necesidades de la Iglesia y el restablecimiento de todas las cosas en Cristo.

Su fin es únicamente religioso, misas, procesiones, comuniones y adoraciones diurnas y nocturnas, etc. Luego de estudios que comprenden disertaciones dogmáticas, e históricas, sobre la Sagrada Eucaristía; sobre todo estudios prácticos, para alcanzar los medios de llegar al reinado eucarístico de Jesucristo en las almas, y la sociedad; luego asambleas y exposiciones que tienen como fin exclusivo la propaganda del conocimiento y amor del Misterio Augusto de nuestros Altares. Pueden ser internacionales, nacionales o regionales y locales.

En Costa Rica, verificóse en 1913, durante los días del 8 al 12 de octubre, nuestro Primer Congreso Eucarístico Nacional, cumpliéndose, sus Bodas de Plata en este año, y cuyo aniversario será celebrada pomposamente a su debido tiempo.

El primero fue celebrado en Riba en 1881. Parece que la idea era inspiración divina, y la tuvo, María Marta Emilia Tamisier, de Tours. Con ella colaboró Mgr. Gastón de Sigur, su director espiritual. Para realizar su proyecto viajó durante varios años, por toda Francia, y el 30 de junio de 1881, vió cristalizada su idea y premiados sus esfuerzos. Desde esta fecha se han celebrado 330 Congresos Eucarísticos, escogiendo para su sede, alguna capital o ciudad destacada por sucesos históricos en la vida católica, o por el auge e importancia internacional.

En Budapest, conmemóranse los 900 años de la muerte gloriosa del Gran Rey Esteban I de Hungría, muerto en 4-1938.

Misa Solemne de Requiem

en el cuarto y quinto folletín de

Música Religiosa

Suscripción mensual

J. FONSECA

Ap. 47 — San José

Agencia Librería "La Epoca"

Buda el 15 de agosto 1038, hijo del jefe húngaro Gieza; cristianizó la Hungría acabando con el culto druídico de su pueblo, como activo de su celo por la fe. Papa Silvestre II lo coronó tula desde Roma en su plio y bello escrito: "Amos tu celo y magnanimidad porque has donado tu reino a tu pueblo de que eres el eterno Propiedad del Papa y de los Apóstoles, San Pedro.

Los Congresos Eucarísticos interesan al mundo entero, obispos, sacerdotes y fieles, todo el Orbe Católico, den a ellos.

Un Legado Pontificio preside, pues el Papa es el jefe de la Santa Iglesia, desea que los fieles participen de sus beneficios.

Así como Cristo es la verdadera y nosotros los miembros, y la Iglesia es el cuerpo místico de Jesús, tal manera que no hay diferencias ni diferencia entre las mas cristianas y católicas.

Bajo las débiles apariencias de pan y vino consagrado vive Jesús con nosotros, interpellandon pro nobis es el centro vivo de la verdadera religión, es por que los congresos Eucarísticos demuestran "la unidad y totalidad" de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana.

Maximiliano Rodríguez
Cura Párroco de San José de Heredia

Primer viernes de 4-1938.



Rifa de este magnífico Automóvil con la Lotería Nacional a C. 1.00 el número.

A Beneficio del Oratorio Festivo San Benito

Ya están a la venta; pídalos a LA EPOCA

Rifa de un hermoso tórcete a 50 cts. el número. Beneficio del Oratorio. Esta Rifa se hará con el sorteo de la Lotería de este mes. En LA EPOCA venden tiquetes de esta Rifa.

Enfermo en Moravia

Sumamente delicado de salud se encuentra en Moravia el joven Guillermo Quirós. Q' recupere pronto su salud son nuestros deseos.

Estimable enferma

Con mucha pena nos hemos enterado de la enfermedad que aqueja a la señora doña Florinda Sánchez v. de Flores, madre de nuestro particular amigo don Manuel Flores.

Doña Florinda permanece en el Hospital de esta ciudad. Pedimos a Dios por la mejoría de la distinguida señora.

Mejor de salud

Mucho nos ha alegrado saber de la mejoría en que ha entrado el estimado amigo nuestro don Arturo Chinchilla Fallas, quien en días pasados sufrió un accidente del que dimos cuenta a su hora.

Don Arturo ha sido trasladado del Hospital de San Juan de Dios a la casa de doña Isolina Fallas v. de Díaz.

El sentido fallecimiento de doña Emerentina Ureña v. de Monestel

En las primeras horas de la noche del siete de los corrientes, falleció en esta capital, víctima de una pertinaz dolencia y a la edad de sesenta y seis años, la estimable señora doña Emerentina Ureña Jiménez de Monestel, hija que fué del cristiano hogar de los recordados esposos don Sixto Ureña y doña Sinfonía Jiménez y viuda del caballero don Juan Bautista Monestel Arias.

Ha muerto doña Emerentina confortada con los Santos Sacramentos de la Iglesia Católica, de la que fué una de las hijas más fieles, pues siempre dedicó su vida a las prácticas piadosas con gran sinceridad y edificación.

Sus restos fueron sepultados el día ocho en el Cementerio General, a continuación de las solemnes honras fúnebres celebradas por el descanso de su alma en la Santa Iglesia de la Dolorosa, con la asistencia de gran número de familiares y amigos, así como

de sus cohermanas en la Real Orden Tercera de las Mercedes, Congregación a la que perteneció la extinta por largos años.

A las seis de la mañana de ayer se verificó una misa de requiem en la citada Iglesia de la Dolorosa, con motivo del novenario de su sentido fallecimiento, la cual estuvo asimismo muy concurrida.

Al consignar esta dolorosa noticia, damos nuestro pésame muy sentido a sus hijos don José y doña Rosa Jessey Loeb, residentes en New York, don Carlos Luis y doña Manuelita de Monestel, residentes en la Habana, don Juan y doña Margarita de Fuentes, don Oscar y señorita Luz Monestel Ureña, así como a sus padres políticos, nuestro respetado amigo don Juan Vicente Monestel y señora, y demás miembros de la apreciable familia doliente.

En Alajuela

De temporada se encuentran en Alajuela las apreciables señoras doña Gerardita Quirós viuda de Segura y su nieta política doña Carmen Carro de Chaves. Les deseamos una grata permanencia en la ciudad del Erizo.

Regreso de España

Próximamente regresarán al país, procedentes de España, donde han permanecido por largo tiempo sintiendo de cerca la tragedia que azota a la Madre Patria, la respetable matrona doña María Arriaga viuda de Martínez y sus hijas doña Sara Martínez de Casada y la señorita Pura Martínez Arriaga. Nos complacemos en adelantar nuestro respetuoso saludo de bienvenida a las distinguidas viajeras.

De El General

Por la vía aérea regresaron el domingo pasado de El General, en donde estuvieron de paseo varios días, doña Maurita Talavera y su hija la señorita Yelita Quesada. Saludamos atentamente a las estimables viajeras.

PENSION ESTUDIANTES

Familia honorable en lugar céntrico ciudad, ofrece cuartos con alimentación para Estudiantes. Solicite informes apartado 106,

San José u Oficinas de "La Epoca".

ECOS DEL HOGAR

UNA OCURRENCIA

Página a cargo de la señora Profesora doña EFILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

AMORES TARDIOS

La mujer que está entrada en años, el hombre que está burrido por amores de ocasión, no llegan al altar de Venus en disposiciones adecuadas para sentir un amor verdadero y duradero. Los comparaciones y los recuerdos son veneno para el amor, así como los condimentos y salsas picantes son un desastre para el estómago.

Cuando las personas se casan jóvenes, los hijos nacen y se crían más robustos. ¿Por qué, pues, si el matrimonio es buena razón, es tan conveniente para los padres y para los hijos, no se casa la gente cuando es joven y no cuando ya toca en los límites de la edad madura?

Es que no toda la gente vive en los pueblos y aldeas. En todas las naciones civilizadas hay grandes ciudades. Se encuentran por tales las que cuentan más de doscientos mil habitantes, y en ellas y en las que pasan de un millón de seres humanos, las condiciones de vida son muy distintas de las que rigen en el campo. Casarse canónica o civilmente cuesta muy poco dinero; pero, ¿y después? Hay que instalar casa y para ello es preciso comprar mobiliario, alquilar vivienda, tener trabajo asegurado o dinero ahorrado; y como los jornales no van para ahorrar; como el trabajo del obrero y del campesino no es jamás seguro en los tiempos de dificultad económica; como todo son

obstáculos, de ahí que únicamente cuando ya se está cerca de los treinta y se ha corrido la Ceca y la Meca, puede casarse un hombre y decidirse una mujer a doblar el cabo de las Tormentas.

Eso por lo que se refiere a obreros y campesinos. Los que han tenido la mala idea de entrar en una oficina o como dependiente de comercio, no están en mejores condiciones que los anteriores, para casarse cuando se les ocurre la idea o sientan la necesidad de hacerlo. ¿Los sueldos son tan menguados! ¿La vida es tan cara! ¿Tienen tal atracción las diversiones para un hombre desde los veinte a los treinta años! ¿Quién piensa en ahorrar suponiendo que esto sea posible? ¿Quién por otra parte piensa o tiene necesidad de casarse en una ciudad donde abundan y sobran muchachas alegres que brindan amor barato?

Luego los padres de familia, comerciantes, abogados o médicos vulgares y sin dinero, pero con pretensiones y no mucha inteligencia, ponen mil dificultades para que se case con su hija un simple dependiente o empleado de oficina.

Por eso tan sólo cuando los hombres han ahorrado unos miles de pesos, o cuando las muchachas ya entran o están a punto de entrar en la categoría de las jamonas, piensan unos y otros en casarse, sin advertir que ya es tarde para ello.

Durante los años de soltería que median entre la adolescencia y los treinta o algo más de treinta, que es cuando se casan los que se deciden a ello, han encontrado unos y otras varias veces una mujer o un hombre a los que amarían de buena gana.

Durante unas horas, o unos días, o unos meses, sintieron deseos de casarse con el o la que les gustaba y a quien hubieron amado intensa, fuerte y profundamente. Pero pasó la ocasión "como las nubes, como las naves, como la sombra" y no volvió a pensarse en la persona deseada.

Después... después fueron a aumentar el número de los que se casan por cálculo, por conveniencia; para tener a quien aburrir; para poder martirizar a una infeliz que también formaba parte del montón de los retrasados, de los imposibles, de los que del amor sólo habían de conocer las heces, sin percibir el líquido ardoroso y perfumado. Tampoco los hijos de familias medio acomodadas y que ellos mismos no tienen una carrera y una clientela pueden casarse antes de los treinta años.

El "decoro" de la familia, las tradiciones, exigen que antes de casarse se tenga una "posición". Aguardando la clientela, la suerte, el empleo salvadores, pasan y pasan los años, se ve y se olvida a las muchachas que hubiera deseado el desdichado que padece de ese suplicio feroz de la es-

Un maestro chino, dando clases de castellano en la escuela, después de explicar como se formaba la palabra, que expresara el género femenino derivado de la que expresa el masculino, preguntó a un alumno: Dígame usted, señor, cuál será la palabra del femenino de Thiel?— El alumno contestó: "Tila" Y el maestro dijo:

"Oh! no es tila.— Tila omitió una letra en medio de la palabra y la regla dice: Que se añada al final de la palabra de masculino una letra a.— El alumno fijándose mejor dice: "entonces la palabra es Thiela".— El maestro sonriéndose repite Thiela está bien.—

JULIO VIQUEZ, Presbo.

pera y las jóvenes que quizá le hubieran amado, desesperanzadas, se casan con el primero que cruza por su camino.

A los que tienen paciencia las pérdidas se les convierten en ganancias, los trabajos en merecimientos y las batallas en coronas.

De la experiencia en el vivir conviene vivir, luchar, dar cada cual a la familia, a la patria, a la humanidad cuanto pueda, mas sin atender al premio.

Se no senseña a vivir cuando la vida ya ha pasado... Un muchacho no debe dedicar al aprendizaje más allá de los dieciocho o veinte años primeros de la vida: los restantes deben ser años de acción.

Recetas de Cocina

Croquetas

1 libra de harina
1 onza de mantequilla
1 cucharada de manteca
1 cucharadita de sal
1 cucharada de royal
1 cucharadita de crema
1/2 cucharada de bicarbonato
2 cucharadas de leche agria o la suficiente para que quede la masa blanda. Se revuelve con los dedos para que no se apelmace. Se extiende en la mesa espolvoreada de harina, se cortan los pancitos, se ponen en un molde colocándolos un poco juntos y se meten al horno. Se sirven con mantequilla.

Queques de coco

Se hace un queque corriente pero al mismo tiempo que la harina se agregan 4 cucharadas de coco rallado, y se termina lo mismo que cualquier otro queque. Se deja enfriar, se parte, se rellena con crema de huevos; por fuera se unta de merengue, se espolvorea con coco rallado y se pone a secar al horno. El merengue se hace batiendo 3 claras de huevo al punto de nieve; lentamente se le incorporan seis cucharadas de azúcar y unas gotas de limón batiendo siempre).

La falsa filosofía Pagana

No fué sino hasta principios del siglo XVI, antes de aparecer las herejías de Lutero y demás corifeos del Protestantismo que aparecieron los falsos sistemas paganos basados en una necia y anti-cristiana filosofía.

Estas falsas filosofías fueron lanzadas a la faz del mundo cristiano con un cinismo osadía sin límites, por hombres sin religión, sin moral y sin fe, aunque sabios no supieron emplear bien el precioso don de la sabiduría que impartió el Divino Paráclito, antes bien, llenos de soberbia y osadías se rebelaron contra Dios y su Iglesia Santa que posee toda la doctrina revelada que en sí es buena e infalible, y por consiguiente verdadera.

Tales hombres como Voltair y Rosseau, sin mencionar nada más que éstos, enseñaron un cúmulo de aberraciones y falsedades, que dejaron aprendidos al Papa de esa época funesta, para la Iglesia, a los Príncipes cristianos. Vamos a describir los falsos sistemas paganos, que estamos refiriendo y procuraremos analizarlos para dejar demostrado hasta donde nos sea posible la impiedad y falsedad de los mismos.

Privada, pues, la filosofía del auxilio que le presta el cristianismo, aparecieron de nuevo los falsos sistemas filosóficos de los paganos. Ve-

Dios existe, pero le negaron toda intervención en las cosas humanas, éstos son los deístas; otros negaron del todo la existencia de Dios, son los ateos o ateístas; el más notable de los ateos fué Carlos Marx, precursor del Comunismo ateo que, nos quieren hacer tragar los Comunistas criollos de este país; otros negaron la espiritualidad de nuestra alma, (son los modernos saduceos que, cual los de los tiempos evangélicos de Nuestro Señor Jesucristo pretenden hacer estragos en las huestes cristianas del catolicismo). Otros proclamaron que el mundo visible es idéntico a Dios, éstos son los panteístas. Los teósofos modernos sustentan esta falsa filosofía. Entre los más notables o contemporáneos pueden citarse Krisnamurthi, Jinajaradase y Alan Kardech.

Todos estos falsos filósofos predicaron la autonomía absoluta de la razón humana y su independencia del dogma católico, es decir, de toda doctrina o verdad revelada, este es el racionalismo, tan funesto y perjudicial como los anteriores citados. Pronto fueron llevadas estas malas doctrinas al terreno de la práctica y de la moral, proclamándose la libertad absoluta de la voluntad humana de toda ley divina. De esta manera se pervertían tristemente las ideas de lo bueno y de lo malo,

Noticias del centro de Pedagogía Catequística

Por lo que pueda interesar a nuestra sociedad cristiana que quiere intensificar más su apostolado en beneficio de todos, la vamos a ir informando aunque sea brevemente de la vida y actividades del Centro de Pedagogía Catequística.

Deseamos que estas noticias sean una voz de aliento

para que las damas católicas y aún aquellas que deseen reafirmarse en su fe, concurren a estas lecciones, las cuales con la ayuda de Dios han de ser poderoso medio de oposición hacia aquellas doctrinas liberales dominantes, arrolladoras que pretenden llevarnos al abismo.

En la 1ª REUNION de este

año, el R. P. Fray Agustín Losada dió a conocer el programa que desarrollará en este Curso, siendo más o menos el siguiente:

"Historia de la Iglesia: Su constitución, sus dotes y características".

Este estudio, dice Fray Agustín, no sólo es interesantísimo y de gran importancia para todos los católicos, sino también necesario.

Importante por ser la sociedad de la Iglesia el blanco de las sectas protestantes y por haber sido ella la destinada por Cristo, para ser fiel intérprete de su doctrina.

Necesario, porque nadie amar sin conocer, y el católico debe amar a la Iglesia. Porque la Iglesia es su madre; su madre espiritual que lo conduce al través de la vida y recoge sus restos para depositarlos en manos de Dios. Luego, así como en el orden natural y humano el hombre ama a su madre, en el orden espiritual, el católico debe amar a la Iglesia; siendo esto imposible si no tiene de ella un conocimiento claro y preciso.

Dada la ilustración del Sacerdote a cuyo cargo están las Clases, prometen ser amenas e interesantes.

Próximamente daremos a conocer también algunas de las importantes reformas que se implantarán este año en el Centro Pedagógico Catequístico.

ACLARACION

En el número 367 de este mismo periódico publicación del 10 del mes en curso, aparecen unas notas de Santa Ana firmadas por el Agente Corresponsal de LA EPOCA en ese lugar, entre las cuales se lee una con el título "Deportes", refiriéndose esta a un encuentro de balompié llevado a cabo en Moravia entre un equipo de Santa Ana que nos merece todo el aprecio y otro de San Vicente, habiéndose desarrollado durante este juego un incidente entre las autoridades del lugar y uno de los visitantes q' se encontraba en estado completo de ebriedad, incidente que, el señor Agente - Corresponsal de Santa Ana ignora, según

su propio decir, como se desarrolló y el que escribe esto, estando por casualidad en Moravia ese domingo, también le tocó presenciar este momento y ha sido bien informado de su fin. Este incidente, gracias a Dios, no afecta el nombre del pueblo que fué visitado ni el de sus autoridades que de esta vez supieron dar a respetar la frase aquella que tienen sus placas, la que dice así: **Policía de Orden y Seguridad**...

MAXIMO

N. de la R. — La anterior aclaración nos fué entregada para ser publicada en nuestra última edición, y por falta de espacio no lo fue.

o malo, no es aquello que Dios ha declarado tal, sino, lo que el hombre a su capricho declara bueno o malo. (Tal el libre examen de Lutero en el protestantismo). Esta

al liberalismo y la masonería. En artículos sucesivos iremos analizando brevemente cada uno de los falsos sistemas filosóficos paganos.

José Angel Lagos

Campo del Oratorio Festivo Salesiano



La Escuela Don Bosco cuenta en la actualidad con 130 niños — desde el I al III grado, — pero tiene capacidad para 250 niños que podrían ocupar los cuartos, quintos y sextos grados pero faltan Maestros y esperamos que el supremo gobierno nos los mande.

La Sociedad de Cooperadores Salesianos del Oratorio Festivo San Juan Bosco INVITA por este medio muy cordialmente a los Cooperadores, Cooperadoras de San José, Sociedad de Choferes Católicos, Honorable Sociedad del Tabernáculo, Centro Social de Jóvenes Católicos, Cooperadores y Cooperadoras del Oratorio Festivo, a la Fiesta que en honor del Rev. Padre José de la Cruz Turcios se efectuará el domingo 20 de marzo y especialmente al TE DEUM que se ofrecerá en la capilla del Oratorio y la ASAMBLEA que se efectuará en el Teatro don Bosco.

La Junta de Cooperadores. Rifa
No olvide que la rifa del TORETE se hará, el domin-

go en combinación con la lotería. LA EPOCA vende los tiquetes a C 0.50 el número.

Gran Festividad de Acción Católica

El Centro Social de Jóvenes Católicos se complace altamente en invitar a usted a los festivales que se celebrarán en honor del Patriarca San José en este Oratorio; especialmente a la gran asamblea de Acción Católica que tendrá lugar el día 19, a las 14 horas (2 p. m.) en el Teatro Don Bosco.

Esperando ser complacidos por usted nos place anticiparle nuestros sinceros agradecimientos, profesándonos de usted muy attos. S. S. en Jc.,
LA DIRECTIVA.

Programa Religioso

Solemne Triduo los días 16, 17 y 18. A las 7 p. m. Rosario y Bendición con su S. D. M.
Día 19. (Sábado, día de fiesta)
A las 6 a. m. Misa de Comunión General.
A las 8 a. m. Misa cantada.
A las 9 y 30 a. m. Solemne bendición de la Bandera Ofi-

AL MARGEN DE LA VIDA DIARIA

El cumpleaños del Padre MENESES

El domingo pasado celebró su cumpleaños el distinguido sacerdote Lic. don Carlos Meneses Brenes, Cura y Vicario de la Parroquia de Cartago y uno de los elementos de mayor valía del Clero costarricense por su ilustración, por su brillante oratoria sagrada y por su actividad y celo en la pastoreación de las almas. El Padre Meneses ocupa asimismo lugar prominente en la política del país, al servicio del cual ha dedicado con patriotismo y desinterés gran parte de su vida, habiendo ocupado en varios períodos una curul como diputado al Congreso Constitucional, puesto para el que ha sido electo nuevamente en las elecciones próximo pasadas.

LA EPOCA saluda con todo respeto y afecto al ilustre amigo Padre Meneses, con tan grata oportunidad, y le desea muchos años más de vida, siempre fecundos en bienes para la Santa Religión y para la Patria.

cial del Centro, por el Excmo. Señor Nuncio Apostólico.

Sábado 19, a las 14 horas Gran Asamblea de Acción Católica que los jóvenes del Centro Social dedican como un homenaje de simpatía y respeto al Dignísimo Obispo de Alajuela y al Vicario Apostólico de Limón Monseñor Víctor Sanabria y Martínez; Monseñor Juan Odendahl, al Centro Arquidiocesano y Centros de Acción Católica de San José.

Programa

- 1.—Presentación del Centro Social, entrega de la Bandera, Himno del Centro, Discurso del Presidente señor Poveda.
- 2.—Conferencia. M. R. P. Chaverri.
- 3.—El Papelerito. Canto.
- 4.—Acción Católica y los Obreros.
- 5.—Mi Tranquilidad. Sainete.
- 6.—Acción Católica, en el pueblo.
- 7.—Orquesta.
- 8.—Poesía. A. Zamora.
- 8.—Los Cadetes. Dramatización.
- 10.—A Cargo del Centro Arquidiocesano.
- 11.—
- 12.—Palabras Excmos. Prelados.
- 13.—
- 14.—Himno Don Bosco Santo.

(Por Franklin Monestel Vincenzi)

Colaboración recibida

Hemos estado recibiendo alguna colaboración para nuestra sección titulada "Al Margen de la Vida Diaria", pero nos hemos visto obligados a no acogerla por no adaptarse a la índole de nuestro periódico. En todo caso, agradecemos la buena voluntad de los remitentes.

Para la Editora de "Dominical"

Tenemos por lema ser agradecidos con quienes nos brindan hospitalidad y siendo este el caso de la culta señorita Maggie Alvarado B., Editora de la Revista "Dominical", queremos testimoniarle por este medio, esa gratitud espontánea y sincera.

Como periodista y como maestro, le ofrecemos en reciproca, lo que esté a nuestro alcance; lo mismo decimos a sus compañeros de labor.

De Froylán Turcios

Nuestro dilecto amigo, el exquisito poeta y destacado intelectual don Froylán Turcios, conceptuado por los grandes críticos como una de las más firmes columnas de la cultura hispano-americana, ha tenido la fineza de obsequiarnos con el último número de su selecta publicación "Ariel" así como con el volumen de Spencer titulado "Creación y Evolución".

Queremos, pues, agradecerle estos preciados donativos verdaderas guías y deleites del espíritu.

Cumpleaños de una dama

La distinguida dama doña Nelly Zeledón de Rojas Vincenzi ha celebrado la fecha de su natalicio, en medio del júbilo de sus estimables familiares y amistades.

Nuestros fervientes deseos son los de que la fecha de su cumpleaños se repita por muchos años para dicha de los suyos y de quienes sabemos de sus bondades, de su cultura y de sus atributos de feminidad noble y gentil.

Nuestra condolencia

En estos momentos de tragedia que invaden al honorable hogar Meño-Aguilar por el fallecimiento del que en vida fué el esforzado caballero don Rafael Angel Meño Aguilar, hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a su afligida madre, hermanos y demás familiares, condolencia que por abarcar al apreciable caballero don Miguel Angel Meño, la hacemos cosa propia, ya que con don Miguel nos unen lazos de firme y sincera amistad; por eso, su pesar es el nuestro y sólo le pedimos en estas horas de dura prueba, la resignación que Dios da a los espíritus cristianos; lo mismo, rogamus con todos los familiares por el alma del extinto.

Notas de Santa Ana

Empleado que se retira

Hemos recibido con mucho sentimiento la noticia de que el señor Alcalde de este cantón, Lic. don Rogelio Fernández Mora, presentó su renuncia como tal. En sesión de la Corte, celebrada el lunes 7 del corriente, conocieron de ella. Se ignora quién será el sucesor, pero algunos creen que quizá designen al señor Alcalde suplente de esta jurisdicción, Bachiller en Leyes don Federico Gólcher Avendaño. La actuación del señor Fernández Mora como funcionario y amigo, fué la de un verdadero caballero. Sentimos bastante su separación.

Vacaciones

El señor Presbítero don Rubén Odio, Cura Párroco de Desamparados, permanecerá toda esta semana aquí, en casa de su íntimo amigo y Capellán, Presbítero don Miguel A. Benavides. Lo hace en vía de descanso, de lo mucho que ha trabajado.

Saludamos atentamente al ilustre sacerdote y auguramos que nuestro clima tonifique su espíritu un tanto de-

Amiga que regresa

La señorita María Arias Aguilar, regresó esta semana del Sanatorio Carlos Durán, en donde estaba empleada desde hacía mucho tiempo. Tenía a su cargo como enfermera, el salón de niños. La saludamos cordialmente y deseamos que su regreso sea definitivo.

Higiene

En informe que le envió el señor Jefe Político de este Cantón, al señor Ministro de Salubridad Pública, le dice que durante el año anterior, el número de defunciones fué más bajo que los últimos cuatro años. Habiéndose registrado en el mes de diciembre del mismo año, una defunción. Se ha observado también en el transcurso de ese año, la disminución de enfermos atacados de malaria. La tifoidea que era endémica en otros años, no se presentó ningún caso en dicho año. Esta disminución en las epidemias se ha notado, conforme se ha saneado la población, pues del 16 de agosto de 1937 al 28 de enero de 1938 se han colocado 200 excusados sanitarios.
Agente Corresponsal

Correo de Oreamuno

Nuevo cristiano

El domingo fué presentado a la pila bautismal de nuestra Iglesia el primogénito de nuestros estimables amigos don José Ana Quirós y doña Princesita Murillo de Quirós. Al recién nacido se le impuso el nombre de Hugo. Deseamos todo género de dichas para el nuevo cristiano.

Homenaje a don José Saturnino Rojas

Verdaderamente espléndido resultó el homenaje que nuestra sociedad tributó al caballero don José Saturnino Rojas, íntegro profesor, que por 15 años consecutivos dirigió, con sin igual acierto, la escuela de esta localidad, y con motivo de su traslado a la Dirección de la Escuela "Jesús Jiménez" de Cartago. El homenaje se llevó a cabo en la casa de don Francisco Quirós. Durante el acto se puso de manifiesto, la jus-

ticia que llevó a los organizadores a festejar al maestro sabio y abnegado, a quien la cultura del cantón debe mucho de su progreso moral y cultural.

El homenajeado agradeció la demostración espontánea y sincera de sus amigos, habiendo todos los concurrentes pasado varias horas de intensa cordialidad.

Nuevo Director

Para reemplazar en su cargo al profesor señor Rojas ha sido nombrado el Prof. don Jorge Gómez Jiménez, bachiller normalista, hijo ilustre de este pueblo. Le auguramos el mejor éxito en su ministerio.

Gran Turno - Feria

El próximo domingo, 20 de marzo, se va a celebrar un Gran Turno a beneficio de los trabajos de la Iglesia. San Rafael estará, pues, de gran fiesta el domingo.

Sres. Presidentes de los Centros de Acción Católica

Hombres, Damas, Juventud Masculina y Juventud Femenina de la Arquidiócesis de SAN JOSE

Se les ruega a todos los socios de los centros indicados asistir a la magna reunión en el ORATORIO FESTIVO don Bosco el 19 de marzo a las 14 horas en punto. Los obreros de dicho centro han acordado esta asamblea en honor de los señores Obispos electos de Alajuela Monseñor VICTOR SANABRIA y de Limón Monseñor ILIAN ODENDAHL.

Sección Deportiva

Gimnástica-Herediano inician las competencias de Basket Ball por la copa Nicaragua

En el campeonato femenino jugarán las primeras divisiones del Orión y de la Gimnástica

Grande la inscripción para las carreras de Maratón a Puntarenas

Está organizando con éxito el campeonato nacional de beisbol que se jugará en el Estadio

En el Frontón Jai Alai se jugarán en la noche de mañana dos interesantes encuentros de basket ball. A primera hora se enfrentarán los equipos femeninos del Orión y de la Gimnástica, por el campeonato de esa categoría. Y luego se inician los juegos en disputa del valioso trofeo copa Nicaragua, que fué ganada el equipo de los Grifos. Los dos encuentros prometen resultar muy interesante y los equipos se presentarán con sus mejores elementos, ya que el resultado interesa para esas interesantes competencias.

La delegación futbolística de Costa Rica no concurrirá a la Habana para jugar tres encuentros contra Cuba en disputa del derecho para las competencias de la copa del mundo. Esto en vista de que Morera se excusó de formar parte del equipo y se ha considerado que es preferible desistir. No obstante se realizan gestiones en el sentido de ver si es posible que Cuba venga a Costa Rica para jugar en el Estadio esas interesantes competencias futbolísticas.

El sábado son las carreras de Maratón a Puntarenas organizadas por el Club Sport La Libertad. Para las dos: pedestre y ciclista es grande la inscripción de corredores. Han despertado el mayor entusiasmo y ambas saldrán el mismo día de esta capital; la primera a las cuatro de la tarde y la otra a las diez de la noche. El Club Sport La Libertad se ha empeñado en que el éxito sea lo más completo para mantener así el entusiasmo por esas competencias deportivas.

En la ciudad de Puntarenas se jugará el domingo un enor-

SE VENDE UN PIANO NUEVO, ALEMAN

Se vende un piano nuevo, Marca Bogs & Voig.

Escriba usted al apartado 1031, o dirijase al

Teléfono 4062

me encuentro de futbol entre la primera división del Asturias y una división del Club Sport La Libertad. En esta forma se dará mayor interés al programa del interesante evento deportivo de las carreras maratónicas. También ha organizado el Club Sport La Libertad otros interesantes números deportivos en Puntarenas. Serán esos números deportivos de los más interesantes y por eso hay que felicitar al Club Sport La Libertad.

La Liga Nacional de Beisbol ha completado los preparativos para el campeonato de primeras divisiones que está organizando. No solamente tomarán parte los

equipos que lo han hecho en otros campeonatos sino también los de clubs deportivos que han dado magnífica colaboración a las actividades del deporte. Ese ha sido el interés de la Federación de Beisbol, que ha logrado triunfar en tal sentido y se propone organizar el más interesante campeonato de ese deporte.

JURO LEALTAD A HITLER LA POLICIA AUSTRIACA

VIENA, 16. UP.—A las once de la mañana de hoy el cuerpo de policía austriaco juró lealtad al Fuehrer Hitler, celebrándose ceremonias parecidas en todas las ciudades de Austria.

EL 3 DE ABRIL HABRA UN GRAN TURNO FERIA EN LA CIUDAD DE GUADALUPE

A beneficio de las Obras del Cementerio de la localidad.

El Domingo 3 de Abril todo el mundo debe estar en la ciudad de Guadalupe

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

Cien Hombres y una Muchacha

"El corazón tiene en la música su lenguaje artístico y reflexivo". — WAGNER

Puedo afirmar, sin riesgo de incurrir en exageración que CIENTOS HOMBRES Y UNA MUCHACHA es la mejor película que hasta hoy ha llegado a Colombia. Comenzó a presentarla el teatro Rea en los últimos días del año que pasó y continúa exhibiéndose con éxito indiscutible.

En esta película se combinan con lujo de detalles el arte, la técnica y el humorismo a veces. No contiene complicación alguna y va desarrollándose con procedimientos sencillos, buen gusto y refinamiento. Y qué dicha! No figuran en ella ni estridentes foxes, ni zapateos "fantásticos". ¿No ha de ser interesante y sensacional escuchar la orquesta sinfónica de Filadelfia bajo la dirección de Leopoldo Stokowski, que enseña al público a gustar de las obras más elevadas y sutiles de los compositores clásicos y románticos?

La Orquesta Sinfónica de Filadelfia surgió de una agrupación musical compuesta de aficionados, que tocaba bajo la dirección del doctor Gilchrist, notable compositor norteamericano. Stokowski consiguió organizar una orquesta famosa por los importantes elementos que la componen, escaló con rapidez un lugar preeminente entre las primeras orquestas sinfónicas de los Estados Unidos y desde hace muchos años goza de un enorme prestigio.

El hecho es que la película es cautivante, no tanto por la trama que desarrollan Adolfo Menjou, artista integrante y Diana Dúrbín, con su encantadora gracia y sus canciones de una frescura y serenidad

primorosas, sino por los cien hombres, cien artistas que, bajo el gesto imperioso y las hábiles manos de Stokowski, interpretan prodigiosamente varios trozos de las mejores obras de grandes compositores ante un público vestido de gala. Lo primero que se escucha es la Quinta Sinfonía de Tchaikonska cuyo estilo es romántico. Luego, se escuchan los acordes marciales de la Rapsodia de Liszt N° 15. La Marcha Nupcial de "Lohengrin", deja en el auditorio un caudal de emociones exquisitas. Rutilan las vibraciones armoniosas de Wagner como colores al sol, y cosa extraña, nuestro público cineasta, no musical, interesado por la película, escucha, quiéralo o no, un gran concierto en que se impone la distinguida figura del artista Stokowski, dirigiendo a sus músicos, por sobre Menjou, el actor, que pretende ser admitido como trombista en la asombrosa orquesta.

Continúa rodando la película y ante las rotundas negativas de Stokowski, que no desea en su orquesta al músico cesante, logró penetrar su hija burlando severa vigilancia, a un ensayo del concierto. Y cuando Stokowski marca la entrada de "Aletuya" a los músicos, la muchacha comienza a entonar desde lo alto de un palco y desciende cantando hasta colocarse cerca del Director y los músicos, que, sorprendidos, la dejan terminar. "Aletuya" de Mozart, obra taurada de sentimiento y delicadeza, deja en el ánimo un recuerdo suave, vago y enternecedor.

Stokowski felicita a la cantante por su bellísima voz, pero no accede a las peticiones de escuchar tan sólo una vez su orquesta a músicos sin empleo. La muchacha
Pas. a la Pág. 8

FOLLETO DE LA EPOCA No. 6

Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

por último, de la ciencia a la poesía. Repetía pasajes de sus autores favoritos, los más sencillas y naturales que podía recordar. El mismo componía versos cuidadosamente adaptados a la inteligencia de su alumna. Estos últimos eran los que más gustaban a Alicia y los que más fácilmente aprendía. Nunca hubo joven poeta más graciosamente inspirado. Cuando Maltravers bajaba por la mañana o volvía de sus paseos, lo encontraba todo en orden y, por una especie de magia, en el mismo orden que deseaba; sus flores predilectas se abrían, recién cortadas, sobre su mesa; hasta la posición del gran sillón que colocado junto al fuego, parecía tenderle los brazos y darle la bienvenida, todo anunciaba que por allí había pasado el alma de una mujer. Después, al sonar las ocho, entraba Alicia tan bonita, tan sonriente, con tal aire de dicha, que

no nos debemos sorprender de que la hora que al principio le consagraba, se hubiese ampliado más tarde hasta tres.

—Alicia — dijo una noche Maltravers después de un largo rato de pensativa abstracción, en tanto que la joven estudiaba, sin sospechar nada, el último trozo de música que debía aprender; — Alicia... no, no se vuelva; quédese como está, pero escúcheme. No podemos seguir viviendo así.

Se levantó pálida y temblorosa, se acercó a Maltravers y le tocó suavemente el brazo.

—Me ire cuando usted quiera y a donde usted indique... Cuanto antes será mejor... mañana... sí, mañana; usted se avergüenza de la pobre Alicia; y era una locura mía sentirme tan dichosa.

Luchó durante un momento por dominar su emoción; luego continuó:

—Usted sabe que Dios podrá

oírme, aunque yo no esté a su lado; cuando haya aprendido más podré orar mejor; entonces Dios lo bendecirá, señor, y lo hará feliz, porque no le pediré nunca otra cosa.

Al decir estas palabras, se dirigió con dignidad hacia la puerta. Pero al llegar a ella se detuvo, se volvió como para arrojar una última mirada de adiós a la habitación. Todas las asociaciones de ideas, todos los recuerdos vinculados a ese lugar querido la asaltaron a la vez; le faltó la respiración, las piernas le flaquearon y cayó desmayada.

Maltravers estaba ya junto a ella, levantándola, profiriendo exclamaciones ardientes y apasionadas:

—¡Alicia, Alicia, querida mía! Perdóname, no nos separaremos nunca.

Calentadas las manos de la joven en las suyas, en tanto que apretaba contra su pecho aquella cabeza encantadora y cubría de besos sus párpados; ella abrió los ojos con lentitud y sus brazos afectuosos estrecharon involuntariamente a Maltravers.

—¡Alicia — murmuró él, — Alicia querida Alicia, te quiero!

—¿Tengo que irme ahora?

—¡Nunca! — respondió Maltra-

vers con calor; y a estas palabras mostró Alicia un rostro tan ardiente de júbilo, que el joven, a despecho de sí mismo, se sintió feliz.

VII

Era una deliciosa tarde del mes de abril; el aire era de una tibieza y serenidad extraordinaria para la estación, sobre todo en el norte de nuestra isla; un aguacero reciente hacía chispear gotas de agua en los botones de las flores que rodeaban el "cottage" de Maltravers. Esta lluvia de la tarde había dado algo de penetrante, una dulzura vivificadora de la brisa que llegaba impregnada del perfume de las violetas y movía suavemente los rizos dorados de Alicia, sentada junto a su amante, sumido en un silencioso éxtasis. Estaban en un banco rústico a la entrada de la casita, y las ventanas abiertas a sus espaldas dejaban ver la feliz habitación llena de libros y de instrumentos de música, donde todo hablaba de "la poesía del hogar".

Maltravers permanecía silencioso; su imaginación brillante e impresionable evocaba mil imágenes fantásticas en el aire transparente, o en los cuadros de vio-

letas envueltos por la sombra.

Pero Alicia, que no era un poeta ni un genio, pensaba en Maltravers y no pensaba sino en él.

—Alicia — dijo por fin Maltravers, despertando de su ensimismamiento y apretando contra su pecho aquella figurita infantil y ligera, — ¿gozas de esta hora tanto como yo?

—¡Oh, mucho más!

—¿Mucho más? ¿Y por qué?

—Porque yo pienso en ti, y tú tal vez no pienses en mí.

Maltravers sonrió, pasó la mano por los hermosos cabellos de la joven, besando aquella frente pura e inocente. Alicia se apoyó contra su pecho.

—¿Qué joven me parece en esta tarde, Alicia! — dijo mirándola con ternura.

—¿Me amarías menos si fueses vieja? — Preguntó Alicia.

—Creo que no te hubiera querido del mismo modo si hubiese sido vieja la primera vez que vi.

—Pues yo estoy segura de que te habría querido aunque hubieras sido viejo...

—¿Lo crees? ¿Con la cara arrugada, la cabeza floja, una pulca y ni un diente como el señor Simcox?

—Si tú fueras viejo, yo no

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a € 0.30 libra

Posta a € 0.50 libra

Posta a € 0.45 libra

Lomo a € 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

FRENTE SOCIAL - POPULAR

(Partido anticomunista)

Fúndase en San José de Costa Rica, para todos los costarricenses que quieran adherirse un partido social que se llamará "Frente Social Popular" con aspiraciones absolutamente democráticas, cuyo lema, es: "LIBERTAD, ORDEN Y PROTECCION SOCIAL"

1—Pueden pertenecer a este Frente, todos los costarricenses que no estén sindicados como elementos perversos y quieran obedecer a las órdenes y fines de esta agrupación.

2—Una vez constituido el Frente, la admisión de nuevos socios, se hará por información sumaria y presentación de un socio.

3—La Dirección del Frente está constituida por un triunvirato llamado "Comité Directivo Superior"; y cuyo Jefe electo por los que constituyen el triunvirato, será quien da las órdenes, tomadas y consignadas en Acta, por un Secretario, nombrado por el Comité. Las órdenes se emitirán por mayoría de votos del Comité.

4—En las varias localidades, se formará también un triunvirato directivo, absolutamente sujeto al Comité Directivo Superior.

5—Norma de la Dirección Central y de los Comités Subordinados, será la más estricta discreción.

6—Fines del Frente Social Popular, que informaría sus actuaciones, son:

a)—Respeto a la Constitución y a las leyes justas.

b)—Apoyo decidido al PODER CONSTITUIDO en el marco de la justicia y del orden y de la honradez cívica.

c)—Oposición, por todos los medios honrados, a las doctrinas sociales disolventes, que intentan socavar las tradiciones justas, la morigeración y la honradez cívica.

d)—Apoyo y respeto a la propiedad legítima.

e)—Defensa viril de los derechos de los pobres y de los obreros, contra toda invasión del derecho y de la justicia, por medio de sindicatos informados por la justicia, el orden y el respeto a los derechos ajenos.

f)—Veneración y respeto a la Santa Iglesia Católica y acatamiento sincero al Art. 51 de la Constitución que consagra como oficial del Estado, la Religión Católica, Apostólica y Romana.

No será este Frente, un Partido Católico específico; pero acatará y respetará los intereses católicos de los costarricenses, con absoluta sinceridad.

g)—Libertad irrestricta para los ciudadanos y extranjeros, en cuanto no se oponga a la moral, al orden y al bien de la sociedad.

h)—Fomento de Colonias Agrícolas y vías de comunicación; y de barridas de casas higiénicas para los obreros de las ciudades, además de otras medidas existentes que procuran o intentan el bien comunal.

i)—Estas, serán bases inquebrantables de toda Constitución amplia del Frente. Es de advertir que este Frente Social Popular, no tiene nexos con ninguna otra entidad social similar.

j)—Cuando haya veinte socios, se hará la designación del Triunvirato Director, que no será nombrado entre personas inmiscuidas en la política actual.

k)—Quienes deseen sinceramente adherirse a este Frente, han de firmar y remitir la esquila que se pone al pie de esta Constitución, al Señor Director de LA EPOCA para que él la entregue a quien corresponda.

Adhesiones de gentes maleantes o reconocidas como miembros de "partidos de idealidades de desorden y revolución, no serán consideradas, ni recibirán respuesta de aceptación.

ROSENDO DE J. VALENZUELA,
Presbitero

Esquila de adhesión para remitir llena y firmada.

Señor Director de LA EPOCA.
Ap. 1031—San José

Acepto sinceramente las bases anteriores y me adhiero al Frente Social Popular, prometiendo acatar honradamente sus disposiciones

Firma

Lugar Fecha

CIEN HOMBRES Y UNA MUCHA...

(VIENE de la Página SIETE)— nadie y desconectar el teléfono; pero ya la muchacha ha logrado colarse dentro de la casa con sus cien hombres.

Más adelante, Stokowski dá órdenes a su criado de no recibir a

El artista anglo su piano interpreta con sobriedad y severidad la

"Toccata y Fuga" en re-menor de Bach, obra clásica, escrita para órgano, y de una brillantez y energía palpitantes. La muchacha abre la puerta y comienza a entrar de puntillas, cuando el pianista ve reflejarse en el magnífico instrumento la silueta de la muchacha. Vuelve la cabeza sorprendido y se levanta colérico. Entonces ella le ruega el favor de escuchar sus "cien motivos". Stokowski condescendiendo, corre ella hacia la puerta, da la señal, y sus cien músicos principian a interpretar con brío y decisión, inesperados por Stokowski. La Rapsodia Nº 2 de Liszt. La instrumentación es perfecta. Van pasando los temas tratados con suma finura y elegancia por las distintas familias de instrumentos, ya rutilantes, ya vibrantes o graciosos. Y se comienza a ver cómo el artista se entusiasma, se emociona... quiere hablar, mas el ritmo acelerado de la obra se lo impide, y de repente sus manos empiezan a moverse; van agitando: ondulan, se animan, se levantan, y con brío empieza a dirigir los cien artistas sin fama, entre los cuales se halla el padre de la muchacha tocando el trombón. Este momento es quizá el más emocionante de la película.

Se anuncia un Concierto extraordinario. El teatro está lleno de gente. Y aparece la orquesta terminando la ejecución de la elegante y más famosa Rapsodia de Liszt, la Nº 2 bajo la dirección de Stokowski.

Cuando el público aplaude entusiasmado, Stokowski dice que va a presentar a la protagonista y alma de la fiesta y, hace salir a la escena a la muchacha para que diga algo al auditorio. Ella lo intenta, pero la emoción la ahoga. Entonces el chofer, que ya tenía "invertidos \$ 8,40 de taxi en esa voz" le grita desde arriba que cante.

La joven, casi una niña, pide a Stokowski que la acompañe en "La Traviata", y canta el Brindis, de la Opera de Verdi.

La película es docente, educativa, artística. Y ocurrió el día de Año Nuevo algo sorprendente. El público hondamente emocionado, no quería irse, con obstinados aplausos pedía un bis. ¿De la producción cinematográfica, de la "Traviata", de las Rapsodias o de la vibrátil y hechizante "Marcha de Lohengrin, de Wagner...? Con razón dice Aldous Huxley que los artistas son eminentemente susceptibles de aprender, y asimismo eminentemente maestros, de enseñar.

MARIA CASTELLO.
De Cromos, de Bogotá)

N. de la R. — Lleva varias reproducciones este lindo artículo, lo que celebramos; tal reclame será beneficioso para América Latina. Las Casas Productoras de películas se sentirán obligadas a continuar enviándonos otras cintas del mismo estilo y ayudarán a hacer ambiente musical que buena falta nos hace.

Los estadistas están juntan...

(Viene de la Página UNO)

que el mundo mira invertidos los valores morales y se dispone de nuevo a sumirse en el caos sangriento de la guerra.

El desarme universal se ha liquidado en la preparación de ejércitos formidables por los países antes pacifistas, como los Estados Unidos, que están votando millones y millones de dólares para armarse. Y la libertad la fraternidad, la justicia y el derecho de los pueblos se resumen actualmente en el odio, el rencor, deseos de lucha y de exterminio.

El triunfo del Derecho moderno se manifiesta únicamente en el aplomo con que los fuertes se distribuyen los bienes de los pueblos débiles. Y la fraternidad se practica mediante medidas tan amorosas como las invasiones armadas en guerras que ni siquiera llevan el sello de las declaraciones oficiales, por falta precisamente de justificación. Por eso, después de la pasada guerra europea, de la que esperaban los idealistas un mundo nuevo, pleno de posibilidades, la Europa está siendo teatro de la más tenebrosa y desquiciada vida internacional, embarazada de peligros y de amenazas que, es lo más probable, acabará por dar al mundo el aborto trágico de sangrientísima contienda.

Esta espantosa metamorfosis de la vieja Europa es hermana gemela de aquella tremenda desilusión que han experimentado los que cayeron en la idealidad de la guerra. Una y otras son hijas de la eterna farsa que sirve de fundamento a todos los conflictos que se pretenden resolver con sangre. Nunca, desde que el mundo y mientras siga siéndolo, el fratricidio salvaje, ya sea por medios primitivos o con armamentos mecánicos y gigantescos ha producido ni producirá otra cosa que dolor, podredumbre, corrupción y aniquilamiento.

Fue y volverá a ser un estupendo error que de un cúmulo de atrocidades, bajezas, inmoralidades, especulaciones y subversiones en todos los órdenes de la vida, podría surgir un horizonte nuevo, una armonía inquebrantable, un fraterno impulso entre las naciones. La guerra no produjo ni producirá, si es que como se teme, vuelve a estallar, sino miseria, muerte, sangre, odio universal, desequilibrio y ruina.

Y sin embargo de ello, a sabiendas y con un cálculo basado en la frialdad más suicida, los estadistas de todas las naciones están juntando leña para la nueva hornaza. Preparan multitudes de hombres para que sean consumidos rápidamente por los armamentos modernos, monstruosos devoradores de carne humana. Y con la guerra vendrán el hambre y el horror de las poblaciones no combatientes, la viudez y la orfandad, la ruina de las ciudades y la pérdida de las obras de arte, del crédito y de todo lo que significa en los conciertos de la paz.

Locura abominable y escandalosa la que se apodera de esos hombres! ¡Pobre generación la presente, condenada a ser pasto de los cuatro jinetes del Apocalipsis!

La obsesión total de Austria por Alemania, ha causado en el mundo una ansiedad mortal.

Los cables de estos días dicen que sobre el mismo sillón de trabajo en que fué asesinado por los nazis, en 1934 el glorioso católico Dollfus, mártir de la soberanía austriaca, fue echada una bandera alemana con la svástica. El reto a la tradición nacionalista austriaca no puede ser más franco.

Se ha pretendido cambiar dos cosas: el alma nacional austriaca en sus más espirituales y arraigadas creencias y el mapa político de Europa.

Por lo primero no tenemos temor, porque con el historiador protestante Macaulay, la Iglesia católica era grande y respetada cuando el humo de los sacrificios se elevaba en Atenas, cuando las fieras luchaban en el anfiteatro de Flavio, cuando todavía los germanos no habían cruzado las orillas del Rhin; y seguirá siendo respetada cuando los viajeros de Nueva Zelanda, en la más absoluta soledad, dibujen las ruinas de la Catedral de San Pablo, apoyados en el puente roto del arco del Tamesis".

Ah, pero dicen que la fuerza se repele con la fuerza y como por ella parece vivirse ahora, signo brutal de una civilización materialista, el caso de Austria, es un signo de muerte en este ocaso de sangre.

El Taller de Herrería de

José O. Cárdenas

Se ha traslado 25 varas al Este de la Pulpería el Edén, Plaza Víquez.

Especialidad en Barandas—Portones — Ventanas — Marquesinas
Guarda- vidrios — Rejas, etc.

Noticias del Centro de Peda...

Viene de la página 3

Cordialmente, pues, repetimos la invitación a todas las personas que deseen asistir advirtiéndoles que las clases son los sábados de 2 a 3 p.

m., absolutamente gratuitas. El pmo. sábado 19 por ser día de San José, no habrá clase, postergándose para el próximo 26 del corriente.

AL VUELO

(VIENE de la página CINCO) café de las diversas procedencias que llegan a los mercados europeos y norteamericanos de café. La cifra es casi igual a la de la misma época del año anterior, y en cuanto a los cafés suaves, según las noticias que se reciben, la situación es más favorable en los mercados de los Estados Unidos.

Suscríbese a LA EPOCA

Suscríbese a La Epoca